
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 22 DE ABRIL DE 1796.

Copenhague 5 de Marzo.

Ayer despues de celebrarse un Consejo de Estado pasó el Ciudadano Grouvelle, Ministro de la República Francesa, al Palacio del Rey en Amalienburgo, y tuvo su primera audiencia de S. M., del Príncipe de Dinamarca, y de las demas personas de la Real Familia. El tren en que dicho Ministro fué á esta audiencia era de los mas magníficos.

La Regia Sociedad de Ciencias de esta capital confirió ayer el premio que habia ofrecido á la mejor Memoria sobre *la Teoría de las olas, y sobre su relacion con la extension y profundidad de las aguas*. El autor premiado es el Caballero Coudraye, emigrado Frances, avecindado aquí, que fué Oficial de la Marina Real en Francia, y Diputado por la Nobleza del Poitou en los Estados generales de 1789.

Viena 10 de Marzo.

Se sostienen todavía los rumores de paz; pero se dice que las negociaciones no se tratan en Basilea. Como quiera, se ignora el fundamento de estas esperanzas; y aun se asegura que los pliegos que traxo un correo despachado por el Baron de Degelman, Ministro de esta Corte en Suiza, eran únicamente relativos al cange de prisioneros. Créese que lleva el mismo encargo Mr. Seib, Secretario de Gabinete, que salió de aquí el 18 del mes último para Basilea.

Del 14 al 16 del corriente emprenderá su marcha al Baxo-Rhin el Archiduque Carlos, cuyo tren consta de 100 caballos. En el supuesto probable de que prosiga la guerra, se abrirá la campaña así que este Príncipe se presente en el ejército: y no puede dudarse que llegue á ser mas sangrienta que las anteriores, pues desean las Potencias beligerantes que sea decisiva. A fin de aumentar en lo posible las fuerzas Austriacas, se ha reducido el número
de

de tropas así en los Estados hereditarios como en algunas fronteras á un punto de que no presenta exemplo ninguna guerra anterior: todas las demas marcharán á los exércitos del Rhin ó de Italia, reemplazándolas las reclutas, cuyo total ascenderá á 900 hombres. — De Bohemia y Moravia acaban de despacharse al Rhin 100 piezas de artilleria.

El Archiduque Joseph, que ha venido aquí de Offen, asistirá á un Consejo general de guerra en que se tratará sobre el número de caballos que puede aprontar la nacion Húngara.

Hamburgo 15 de Marzo.

Como recientemente llegaron á la ciudad de Hannóver varios xefes de Regimientos de aquel Electorado, se dice que á lo ménos una parte de las tropas Hannoverianas vuelven á ponerse en movimiento, y ya se asegura que algunos Regimientos han recibido órden para completarse, y que igualmente se ha expedido otra para la remonta de los cuerpos de caballería; pero todo esto necesita confirmacion.

Francfort 5 de Marzo.

Corren avisos, que parecen exâgerados, en órden á los armamentos que hacen los Rusos contra los Turcos.

De Varsovia escriben que á principios de este mes se cubrió de yelos el Vístula, habiendo sobrevenido repentinamente un frio muy intenso despues de haberse experimentado casi todo el invierno un tiempo muy suave.

Se está preparando el Palacio Palatino de Schwetzingen, cerca de Heidelberg, para alojamiento del Archiduque Carlos, cuya comitiva se compone de 62 personas.

Entre las tropas Imperiales acantonadas en las inmediaciones de Kussel se advierten ya grandes movimientos, y se dice que no tardarán en ponerse en marcha.

Tambien se dice que para los exércitos Imperiales del Baxo y Alto-Rhin no habrá mas que un Consejo de guerra, que arreglará las operaciones de los dos; y que uno de sus vocales será el Duque de Saxonia-Teschen.

Segun noticias de Basilea se advierte de algun tiempo á esta parte bastante intimidacion entre el Ministro Imperial Baron de Deggelmann y el Ministro de Francia Barthelemy.

Escriben de Viena que se ha prohibido sacar del Austria dinero y efectos de oro y plata.

Lóndres 19 de Marzo.

Las fuerzas navales con que salió de Falmouth el 8 de este mes el Caballero Pellew son dos buques de 44 cañones, uno de 38, dos de 36, y cinco de menor porte; cada uno de ellos lleva un barco chato, y en todos van Oficiales Franceses, y buena cantidad de pertrechos militares, municiones y gran número de fusiles.

Las noticias recibidas ayer del Continente hacen mencion de los preparativos sumamente vigorosos en que prosiguen las Potencias beligerantes para la próxima campaña: pues parece que todas ellas están firmemente resueltas á continuar la guerra con el mayor empeño.

La familia del Príncipe de Orange, excepto únicamente el Stathouder y su esposa, está para salir de este país y residir en Berlin. El Príncipe Federico recibió poco há la patente de Mayor general de los exércitos Imperiales, y en esta calidad hará la campaña.

Ultimamente se propuso en el Parlamento establecer un impuesto sobre los perros; y Mr. Pitt declaró que estaba resuelto á apoyar dicha medida.

Ha llegado aquí un correo despachado de Francfort por el Coronel Crawford, el qual ántes habia ido de Paris á Basilea con cartas para Mr. Wickham, Ministro Ingles.

Han zarpado de nuestros puertos para el Cabo de Buena-Esperanza el navío Cetro de 64 cañones y la fragata Media-luna de 44, llevando en su conserva 7 transportes.

Se prosigue aquí cogiendo con vigor gente para el servicio de mar, sin atender á proteccion ni recomendacion alguna. Nuestros comerciantes han tenido que echar mano de marineros Dinamarqueses, Portugueses y Suecos, dándoles crecidos premios.

De Viena llegó aquí el 14 de este mes un Príncipe extranjero, que pasó inmediatamente á verse con el Lord Grenville, á quien entregó cartas de parte del Gabinete Imperial; poco despues tuvo una larga conferencia con Mr. Pitt.

Hállase en esta capital una Señora Francesa, llamada Madama de Bennes, célebre por sus aventuras y heroismo. Hizo la campaña de 1792 en compañía de su esposo: luego que se retiraron los aliados, entró en calidad de voluntario en el cuerpo de Damás, que estaba al sueldo de la Inglaterra. Habiendo su marido sido muerto á su lado en una accion del año de 1793, el Comandante de aquel cuerpo intentó persuadirla entónces á que de-

xase la carrera militar; pero ella dixo que ademas de los poderosos motivos que la habian obligado á tomar las armas, la animaba ahora el de vengar la muerte de su esposo; por consiguiente hizo las campañas de 94 y 95, dándose siempre á estimar por su conducta y por su valor, pues era tal su ánimo que se exponia á los mayores peligros. Salió finalmente con su Regimiento para Quiberon, y quedó prisionera el 22 de Julio del año último; pero tuvo la fortuna de escaparse poco ántes del dia en que debian pasarla por las armas. Está sumamente atrasada; y su vestido consiste en dos zagalejos ordinarios de lana, y un uniforme de tambor.

Haya 23 de Marzo.

Ha muerto el Ciudadano P. Paulus, primer Presidente de la Asamblea nacional Bática: tenia 42 años. En su lugar fué nombrado Presidente el Ciudadano Leonardo Van-de-Kasteele, que lo era interino. Queriendo la Asamblea dar un testimonio público de su sentimiento por la pérdida del Ciudadano Paulus, ademas de decretar que fué benemérito de la patria, envió una diputacion de 12 vocales de los mas ancianos para que diesen el pésame á su viuda, y la entregasen dicho decreto honorífico escrito en pergamino, con la banda tricolor, que es el distintivo de los Presidentes. Asimismo se presentó en la Asamblea una diputacion del Cuerpo de Marina, que manifestó su quebranto por la muerte del propio sugeto.

En la sesion del 18 se propuso y aprobó acuñar una medalla que por un lado represente una corona cívica con estas palabras: *Majestas populi*; y por la otra cara este letrero: *Primus conditus Conventus Batavus*; una de oro del valor de 50 florines se ofrecerá al Directorio ejecutivo, y otra al Embaxador de Francia.

En la sesion del 21 se leyó una carta del Ciudadano Abbe-ma, Ministro de la República en Hamburgo, quien avisa que la Princesa esposa del Stathouder Guillermo V debe llegar á aquella ciudad, de donde irá á Berlin. Añade el mismo Ministro que un cuerpo de tropas Prusianas marchará á Westfalia.

El dia 22 se nombró una Junta de individuos de la misma Asamblea nacional encargados de buscar medios de completar lo que aun falta para los 30 millones que hay que pagar en Setiembre próximo segun el tratado de paz y alianza con la República Francesa.

Amsterdam 18 de Marzo.

Ha publicado esta Ciudad el plan de una negociacion destinada al restablecimiento completo y definitivo de la solidéz del Banco de Amsterdam. En el preámbulo dice que queriendo remediar eficazmente el descrédito á que ha llegado dicho Banco, y deseando que el dinero que circula del mismo conserve su pleno valor ahora y siempre, ha resuelto abrir un empréstito de 7 millones de florines, señalando por su seguridad ó hipoteca todas las rentas y bienes de la Ciudad sin excepcion alguna, y pagaderos en el término de 20 años á razon 350⁰ florines anuales, ó mas si lo permitiesen las circunstancias; el reembolso se hará mediante una lotería pública, que se executará el mes de Enero de cada año; cada accion será de 1⁰⁰ florines, y al pagarlos se cobrarán por via de beneficio 100 florines. El interes será de 4 por 100; podrá pagarse el importe de las acciones en dinero de Banco á razon del *agio* de 104 por 100. Se abrió este empréstito el 14 de este mes en la Tesorería de esta ciudad, y estará abierto hasta 1^o de Octubre.

Brusélas 17 de Marzo.

Casi no queda duda de que el General Jourdan se pondrá en breve á la frente del ejército grande para penetrar por el Hundsruck. Los cuerpos que han de militar por la derecha del Rhin quedan á las órdenes del General Kleber; el General Lefevre mandará el cordon de tropas que de Coblentza sigue hasta Crevelt; los ejércitos de los Generales Bernadotte, Championnet y Marceau ocupan las líneas formadas detras del Mosela, y el que está mandado por el General de division Moreau ha atravesado aquel rio, y se ha apostado á una legua mas arriba de Tréveris hácia las montañas del Hundsruck. En quanto al ejército Austriaco hace tambien movimientos para apostarse donde juzgue conveniente.

Nápoles 8 de Marzo.

En la Gazeta de esta ciudad se lee el siguiente artículo de Roma. „Un corsario Frances ha apresado 3 tartanas Pontificias cargadas de granos no lejos de Civitavecchia; como esta Corte no está en guerra con Francia, no se juzgarán de buena presa, y se solicitará su restitution.— Lo que causa aquí mucha novedad es una carta del Gobierno de Francia dirigida al Cabildo de San Juan de Letran, en la que dice que jamas fué intencion de la nacion Francesa apropiarse los bienes que dicho Cabildo tiene en aquel

aquel pais; y le insinúa nombre allá un apoderado que reciba los de la Abadía de Clairac, que le pertenecen, con todos los caidos.”

Génova 9 de Marzo.

A mediados del mes anterior, segun escriben de Vintimiglia, se acercó á tierra una fragata Inglesa y apreso un barco Genoves; pero habiendo los artilleros Franceses de la batería de la punta de Bordighiera disparado varios cañonazos, la obligáron á alejarse abandonando la presa. No obstante prosigue cruzando sobre aquella costa con un navío, esperando las embarcaciones que salen de Nizza.

Se asegura que este Ministro Frances ha renovado sus instancias para que este Gobierno permita que entren tropas de su República en el fuerte de Savona quedando al mando de Oficiales Genoveses.

El 22 del mes anterior pasó á la vista de Cervo navegando á Poniente la esquadra Británica en número de 15 velas.

En Oneglia ha entrado parte de un convoy Frances que trae pertrechos, municiones y víveres para sus tropas: el resto de las naves, baxo la escolta de dos buques de guerra, se dirige á otros puertos de estas costas.

Son muy crecidos los refuerzos de gente que llegan á los exércitos Franceses; 9 batallones de infantería casi completos, y 4 compañías de artillería, transitáron el 23 de Febrero por Vintimiglia caminando hácia Finale. — La noche de aquel mismo dia sorprendió un batallon y se apoderó del castillejo de la Peña, dependiente de la misma ciudad de Vintimiglia, y se despidió la corta guarnicion Genovesa que tenia.

Ha mandado este Gobierno se celebre un solemne triduo en esta ciudad y en todo el Estado para implorar la asistencia divina en las actuales críticas circunstancias.

La prodigiosa cantidad de granos que han entrado en los puertos de Francia procedente la mayor parte de Levante y de Berbería, ha restituido la abundancia á muchos pueblos. — Igualmente llegan con frecuencia de Marsella embarcaciones cargadas de ricos géneros de Francia; lo qual demuestra que el comercio y las fábricas de aquel pais conservan todavia mucha actividad.

Turin 1º de Marzo.

Hace algunos dias se dixo que el General Baron de la Tour marcharia para Viena; y en efecto el 18 del mes anterior em-
pre-

prendió su viage, acompañándole su hijo en calidad de Edecán. Aquella misma noche salió igualmente el Marques de Caraglio, y se dixo que iba tambien á la capital del Imperio. Pocos dias ántes, hallándose en esta ciudad el General Baron de Colli, tuvo aviso por un expreso de que un Coronel Frances habia llegado á Ceva con pliegos para el mismo General, quien se transfirió inmediatamente á Ceva y los recogió. Despues se restituyó aquí. De esto, y de la partida de los dos mencionados sugetos, se deducen algunas esperanzas de paz.

Madrid 22 de Abril.

S. M. se ha dignado conferir el empleo de Teniente Coronel del Regimiento de infantería de Mallorca al Coronel Don Juan Gregorio Mansio, Comandante del tercer batallon del del Príncipe: la Comandancia del tercer batallon del de Voluntarios de Castilla al Coronel D. Rafael de Anscategui, Capitan de granaderos del de la Princesa; y compañía en el de Jaen á Don Antonio Gorostiza, Capitan del de infantería fixo de Puebla en Nueva España.

Tambien se ha servido el Rey prorogar en el Corregimiento de la ciudad de Lorca, por otros seis años mas, á D. Torquato Antonio Collado, Ministro del Crimen honorario de la Chancillería de Granada, en consideracion á lo que á este fin se ha representado á S. M.

En América. El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Dean de la Catedral de Sta. Marta á D. Domingo Diaz Granados, Arcediano de la misma: para la Maestrescolía de la de Cuenca á D. Pedro Antonio Fernandez de Córdoba, primer Racionero de ella: para la Canongía Magistral de la Sta. Iglesia de Truxillo á D. Gregorio Guinea, Cura propio de la misma Diócesis; y para la Lectoral de la de Valladolid de Mechoacan á D. Manuel de la Bárcena, Cura y Juez eclesiástico de la villa de Salamanca en el propio Obispado.

Asimismo se ha dignado S. M. nombrar para una plaza de Oidor de la Real Audiencia de Manila, en las Islas Filipinas, á D. Nicolas Mesia y Caicedo, Abogado de la de Sta. Fe.

D. Pedro Garcia y Elias, vecino de esta Corte, con Real privilegio exclusivo vende unos polvos que ha inventado para apagar el fuego, cuya virtud es tal que el alquitran y los combustibles mas fuertes se han visto ceder á una corta cantidad de ellos, como lo ha practicado á presencia de S. M. y de varias personas del mayor carácter, é igualmente de su Real orden lo ha executado en el Departamento de Cartagena,

teniendo los expresados polvos la apreciable circunstancia de conservarse muchos años sin perder su virtud: son muy del caso á toda clase de personas, con especialidad á los dueños de casas, teatros, fábricas, Conventos, Iglesias, en los puertos de mar &c. Se hallarán en la calle de Leganitos, tienda del pintor, num. 12, en donde se dará tambien el método para usarlos: su precio es 62 rs. la arroba.

Los subscriptores á la Historia de los Emperadores Romanos desde Augusto hasta Constantino, escrita en frances por Mr. Crevier, y traducida en castellano, acudirán á la Librería de Baylo, calle de las Carretas, á recoger el tomo 5.^o, que contiene los reynados de Galba, Oton y Vitelio.

Biblioteca portátil de los Santos Padres y Doctores de la Iglesia desde el tiempo de los Apóstoles; escrita en frances por Mr. de Tricalet, Presbítero, y Director del Seminario Eclesiástico de París, y traducida al castellano de la última impresion, con las adiciones y notas de Mr. Rondet, Intérprete de las lenguas santas, y editor de la Biblia de Aviñon. Comprehende cada Santo Padre el resúmen de su vida, un análisis de sus principales obras, con lo mas precioso de la Historia Eclesiástica, las Sentencias mas notables sobre la Moral y la Disciplina; todo con citas exáctas de los lugares de los mismos Padres. Se hallará en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en la de Martinez, calle de las Carretas: 10 tomos en 4.^o: su precio en pasta 240 rs., y en pergamino 210.

Asistencia de los fieles al templo en el dia de la admirable Ascension del Señor, y á la Hora de Nona. Contiene una sucinta idea de esta festividad; la Nona y Misa traducidas, y algunas reflexiones sobre el Evangelio: por el Dr. D. Joseph Chueca y Mezquita. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; y en el del Diario, frente á Sto. Tomas, á 5 rs. en pasta.

Rebusco de las obras literarias así en prosa como en verso del célebre P. Joseph Francisco de Isla, de la extinguida Compañía de Jesus. Siendo tan notoria la estimacion de todas las obras de este autor, se tiene por excusado quanto se pudiera decir en su abono: la presente contiene varios opúsculos, y estos llenos de aquella gracia y sal que tanto ha distinguido sus producciones. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Aforismo de las relaciones y cartas españolas y latinas de Antonio Perez, Secretario que fué del Señor D. Felipe II, y algunas cartas á sus amigos é hija; dividido en tres partes: un tomo en 4.^o: su precio 16 rs. en pasta y 12 en rústica. = Silvos del Pastor Divino á todos los Sacerdotes y Padres de almas de su Iglesia así Seculares como Regulares, con las quatro máximas christianas de la eternidad, que compuso el P. Juan Bautista Mani, de la Compañía de Jesus: añadido en esta 35 impresion el Fiel amigo, y quince consejos saludables: un tomo en 8.^o: su precio en pasta 6 rs. Se hallarán en la Imprenta y Librería de Pacheco, calle del Olivo baxo.